



## SGCAF - SCG



### Sortie

- Date de la sortie : 23 juillet 2023
- Cavité / zone de prospection : **Bob Vouay à Guiers Mort**
- Massif Chartreuse
- Personnes présentes Chris Jones (Cardiff Hill Divers), Barney Nikolich (Pennine Fell Runners), Jeff Wade (SGCAF/EPC)
- Temps Passé Sous Terre : 11 heures
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Classique**
- Rédacteur **Jeff (photos de Barney)**

Des fois j'ai les anglais qui me rendent une visite, cependant ces anglais m'ont laissé seulement quelques jours de prévoir et leurs préparations pas de tout organisés jusqu'à leur arriver sur place à Saint Pierre en Chartreuse très tard le vendredi soir. Heureusement ils ont imprimé les descriptions ! Donc, la plus grande sortie du week-end sera le dimanche et ils ont eu envie de me voir.

Pour que ça peut marcher je suis allé à Saint Pierre en Chartreuse à vélo le samedi soir pour avoir les nouvelles de ma région de Derbyshire et ceux de Pays de Galles, car c'était un mélange d'amis depuis on était les étudiants dont on a fait des explos en Autriche dans le Dachstein, une histoire compliquée...

Un plan se développait, et un petit groupe se formait pour faire le traverse Bob Vouay à Guiers Mort avec l'idée que si la première partie prendre trop de temps on sort par le Trou du Glaz (en fin on a fait tous). Chris était très motivé, Barney un peu moins comme c'était sa sixième sortie sous terre, et moi j'étais là pour la fête et bavarder.

On a quitté notre hébergement à 8h pour prendre la navette grâce de Dicken Morris dans son Renault Clio complètement battue. Petite pause à la boulangerie, et on était prêt pour le monter. Nous sommes arrivés à la 'poubelle' ver 10h après avoir apprécié la vue par le sommet.



Au sommet (gauche à droite ; Jeff, Chris et Barney)



L'entrée Bob Vouay

Chris a trouvé une traduction en anglais fait depuis le site SSSI et fourni par John Gardener, donc c'était trop facile pour eux, moi j'aurais bien vu l'angoisse et l'enjeu d'une traduction en plus pour eux. Au moins j'ai pris celui en français au cas la traduction n'était pas bon.

Le Bob Vouay a du caractère ! Il y a les méandres (des fois très long dans le cas du Grand Méandre à la fin), les rampings, les beaux puits, ...c'était très sympa et très bien équipé, et comme un équipe de trois ça enchainait vite.



Le chemin était facile à suivre, et on n'a pas trop le douter. Le seul endroit qu'on a posé les questions était avant les anciens flèches bleus et rouges dans le méandre car il a pris un peu plus du temps que prévu dans nos têtes par rapport le descriptif. On l'a aussi douté car il avait un deuxième passage à droite en bas du dernier puits (P10) qu'on n'a pas regardé car celui devant et tout droite était bien usé. En fin, au moment qu'on a eu les doutes, la prochaine tête du puits était 10m devant nous !

La Grand Méandre est très longue, et c'est un peu technique. Il faut rester bien concentrer en traversant et pour faire les oppositions.

Il y a aussi des anciennes cordes depuis l'exploration qui faut sortir du trou, marqués avec les étiques. On a pris très peu car on n'a pas vraiment eu la place dans nos kits, mais pour ceux à l'avenir il faut prendre les kits avec plus de la marge.

On est arrivé au Tarzan du P36 vers 18h environ où on a fait un repas.



Donc on s'est dit que ça sera plus vite à continuer jusqu'au Giers Mort, que la sortie par Trou du Glaz. C'était le bon choix. J'ai oublié comment c'est grand et beaux le traverse, et Barney était très extatique de voir les galeries si grandes par rapport le Bob Vouay.



On est sorti à 21h avec le coucher du soleil devant la grande porte à la sortie.



Notre hébergement était le bon côté du village, donc on a descendu à pied pour retrappé la route, coupé nos lampes à profiter de la lune claire qui nous a donné la chance de voir les vers luisants ! Une sortie super, je la conseille, mais peut-être pour un samedi !

Sauf que pour le rentre chez moi il faisait orage tout le nuit ne pas comme prévu, et j'étais coincé pour le retour à vélo. Donc j'ai profité du temps avec mes amis que je n'ai pas vu depuis très longtemps. Heureusement le lundi matin à 8h qu'il s'arrêtait (j'avais prévu à partir à 6hr) et je suis rentré le plus vite possible pour être pas trop en retard pour le travail !